

— Ah ! mon cher Ringan ! s'écria Dousterswivel en proie à une sorte de délire, j'ai été volé, assassiné cette nuit..

— Comment ! volé ? Qui oserait voler dans cette enceinte ? Pour ce qui est d'être assassiné, il me paraît que vous êtes encore sain et sauf. Et par qui auriez-vous été volé et assassiné ?

— Par ce misérable de Manteau -Bleu, Edie Ochiltree.

— Pour cela, je n'en crois rien ; Edie est connu comme l'homme le plus honnête et le plus loyal du monde. D'ailleurs il est, à cette heure, paisiblement endormi dans ma grange ; il n'en a pas bougé depuis hier dix heures du soir. Ainsi, quoi qu'il ait pu vous arriver, Edie est innocent.

— Et moi, j'affirme qu'Edie m'a volé et maltraité indignement cette nuit, et qu'il n'est certainement pas dans votre grange.

— Allons y voir, monsieur Dousterswivel. Voilà le service terminé, venez avec moi à la maison, et vous verrez vous-même si Edie n'est pas dans la grange. A la vérité, comme nous apportions le corps, nous avons entrevu deux garnements rôder dans les ruines, et le prêtre, qui ne permet pas que les hérétiques assistent à nos cérémonies, a mis quelques-uns de nos gens à leur poursuite ; nous en aurons bientôt des nouvelles. »

Dousterswivel quitta les ruines en compagnie du fermier et de son fils ; ils aperçurent au loin les fidèles qui se retiraient après l'office funèbre. Ils éteignirent bientôt leurs torches en arrivant en face du puits de la Sainte-Croix, et tout rentra dans l'obscurité.

---